少 JR東労組

大宮

2023年5月22日**第269**号

〒330-0853 埼玉県さいたま市大宮区錦町630 電 話 048-643-6655 FAX 048-631-1441 JRTEL 054-5844・5 JRFAX 054-5846 email: omiya-chihon@jru-omiya.jp 発行人 川澄 新一 編集人 矢野 雅之

JR東労組大宮地本の ホームページは ◆こちらからアクセス

東日本旅客鉄道労働組合 大宮地方本部

申13号

2023年度夏季手当等に関する申し入れを行う!

基準内賃金の3.0カ月要求

コロナ禍において奮闘を続けてきた 組合員・社員に対する特別手当として 一律 10万円 要求 全従業員(出向者含む)対象に

回答は6月9日まで 支払いは6月30日まで

仲間の声を集め、要求満額獲得に向けたたたかいを全職場から創り出そう!

ジェイアールバス関東本部

◆基準内賃金の

2.54月要求!

契約社員Aは社員に準ずること。 契約社員B及び臨時雇用員は一律5万円を加算すること

約3年間続いたコロナにおける、厳しい労働実感・ 生活実感の中での奮闘に対する特別手当として、 全従業員(出向者含む)を対象に

-律10万円 要求!

◆回答:6月16日まで ◆支払い:6月30日まで

ステーションサービス協議会

◆基本給月額の

3.0~月要求

コロナ禍を乗り越え、会社設立 一律 10万円 10年を迎える事が出来た組合員 ・社員の奮闘に対する特別手当 要求!

「◆回答:6月16日まで ◆支払い:6月30日まで

大地申第20号

U

「労働基準法第36条第1項の規定に基づく時間外及び公休日の労働に関する協定」の申し入れ

36協定 1年間締結!!

締結箇所:宇都宮運輸区・大宮運転区・さいたま運転区 (地本・支社間)

さいたま車両センター(地本・首都圏本部間) 締結期間:2023年5月1日~2024年4月30日 ※詳しい交渉内容は OMIYA NEWSNo.208~214・ 218~221をご参照下さい

交渉で確認した内容を職場で検証し、 働きやすい職場を全組合員で創り出そう! 大宮地本は大地申第20号「労働基準法第36条第1項の規定に基づく時間外及び公休日の労働に関する協定」の申し入れについて、4月21日に議事録確認を締結し調印しました。交渉では、昨年の申19号交渉で議事録確認した「見習いの出区点検習熟のために所定点呼時間よりも早く点呼を受け出区点検を行っていた事象に対する『追給』の『調査・把握』が遅れた事に関して、支社の姿勢が「遺憾」であることを確認してきました。

また、労働時間の認識についても「指揮命令下に置かれた時点で労働時間であること」「使用者の明示または黙示の指示により労働者が業務に従事する時間は労働時間であること」の認識を合わせてきました。

大宮地本は今後も職場の声を基軸として、会社と信義誠実に 団体交渉を行っていきます。

▲ 体験」等の会に を入れる会社だから見っ つけられたのではない つけられたのではない コナ前と比較、 ちで 社は も開 たホ 5 活 ずに本来業務 のは が な低 に % と その 罐 業 7 道 減 高 実 1 会社と社友会による茶番 賃金を は < 八感を る。 催 起 収 あ 績 仕事 ま ツ 戻 営 0 額 見金を勝ち ったり前に ったり前に 、ントなのか。 な額 事 ŋ, 好 職 1 入 革 0 口 業 八確保の り前な 相場 が必ま たが 復 て 調 が退 場 映 · つ 1 収 ンド たため まえた賃金 今こそ労働 を 1 で 出 増 職 で ったため がおもち 0 入 っている。 作り る。 じ 渋 えて 2 7 \ \ \ 実 ほ \mathcal{O} は は か。 ため 取る夏季手当の 1 現 ぼ 理 退 同 当たり前 3引き続 \mathcal{O} 安全 であ -験を 加 ĺ ŋ 1 由職 コ 議論に騙さ るに 口 か 費 が は 者 「稼ぐこと」 る。 を \mathcal{O} ナ 状 見 .業 現 \hat{o} 中を 進 実 様が 7 何 自分た 8 き今 要感 は 送 前 4 況 切 ジ 実 t 々増 参 1 心使 み、 0 のこ へを 見わる 加万 昨に 私 を \mathcal{O} 8 月 は ツ あ加 0 生た担水 カク

カンテラ

かけられた。一方で岸田首 を広げていくことが呼び を避けるために連帯の輪

が暴走する危険性が孕ま 事態条項の新設では、 な表現がされている。 では、「戦争の放棄」を削

自民党の憲法改正草案

利を制限するかのよう し、基本的人権や自由と

緊急

ていこう。

そも何を改正するのかが 声が上がっているが、そも な場で憲法改正に向けた の早期実現を訴えた。様々 オメッセージで自民党案 相は改憲派の集会のビデ

では何も勝ち取れないことが 明らかになった。歴史的な物

ア相場を作り出した社友会

けであり、23春闘で低額べ 要求できるのは労働組合だ た結果である。夏季手当を 収等、地道に積み上げてき

語られていないと感じる。

である。支払い能力が十分に の高まりは今までにない状況 価高や施策による労働密度

れている。

憲法は国民の権

・自由を守るため国家権

記念日を迎えた中で、 なければならない。

催者からは「新たな戦前」 が結集し、JR東労組から も多くの仲間が参加し、 が開催された。2万5千人 |2023憲法大集会| の憲法記念日 る。2022年度末決算も増 換を実現した。安全・安定輸 収増益で3年ぶりの黒字転 乗り越え活気が戻ってきてい 較しても91%でコロナ禍を 送を担い、コストダウンや増 0%であり、2018年と比 ご利用状況は、前年比14 ゴールデンウイーク期間の

5月3日

て憲法とは何なのかを考え 力を制限する最高法規であ 施行から76年の憲法 改め

おか を上げよ

大宮支社と36協定を締結 満額獲得のたたかいに決起し 加入者と共に夏季手当要求 ている。職場から組合員と未 あることは23春闘で実感し 所定起床点呼前に行ってい した。争点は昨年の交渉で 4月21日に大宮地本は とはできないと対立した。 的な資料がないと支払うこ と本人申告により賃金を支 行っていたのは周知の事実 る。 払うことを求めたが、客観 ていることから、 0件以上の超勤が支払われ であり、起床点呼のデータ 昨年の交渉以降、 過去にも 1

とである。会社は調査して あることを確認したことに 年6月から3年間としてい 労働したことが確認できれ ついて、過去にも行ってい た見習運転士の習熟のため ば賃金を支払う、 の出区点検は、労働時間で たことに対し追給を行うこ 期間は昨 ないこと、今後も調査し労 であること、期間は3年と あることを改めて確認して 決まっているが調査期限は る時間外の教育がないか、 いる。OJT等で発生してい た。また全ての職場で教育 使議論を行っていく認識を 職場からの申請がこれから 改めて点検していくことが に資する時間は労働時間で 一致させ36協定を締結し

重要である。

たかいを創りだしていく! 断言する。会社の行った非 の範囲」にはならないことを は 熱のこもった適正な指導 を得ない。また、入院する り縮めていると指摘せざる 確立に向けて、職場からた 原因究明へ」の安全哲学再 ていくために 責任追及から 事態にまで追い込んだ行為 掘り下げて議論したが、会 事象を起こしたのか」なぜ 申16号団体交渉で なぜ 懲罰的な日勤教育により病 社の対策は個人の問題に切 長期間の日勤なのか」等を 欠になっている事象に対し、 人間的な行為を明らかにし 宇都宮運輸区で発生した

さまでした (敬称略) 大変お疲れ

越重面 憲弘 仲田 出向(部品科)

宇都宮支部たより

う。

夏季手当てに向けて団

ミリーの仲間や、

DC転換 鉄道ファ

きました。また、

結したい」などの感想を頂

教育での繋がりから会津若 松運輸区分会の仲間も参加

楽しく過ごしたい」との想 過を掲示したり、「仲間と 中心となりたたかいの経 することが出来ました。 に確認するため、業務部が の成果と課題を仲間と共 4名の仲間の参加で開催 都宮支部BBQレク」を8 ア宇都宮屋上にて「春の宇 今回のレクは23春闘 4月25日、ララスクエ

> が笑い合える、心が豊かに 宇都宮支部は隣同士の仲間

して下さいました。今後も

なる職場環境創りを目指し

分会と共に奮闘します。

なければ低額だったと思 とができた」「23春闘の がないが、東労組が交渉し 会社回答には全く納得感 感じがして盛り上がるこ しかった。フェスみたいな 「久々のレクですごく楽 参加された仲間からは



も行いました。

私たちには今こそ満額回答が必要だ!!

職場の努力に報いるため、夏季手当満額回答に向けてたたかおう!!

- **~職場の努力でここまで業績を回復しました~**
- ①2023年3月期 期末決算

増収増益! 全てのセグメントで増収増益 3期ぶりの黒字決算!

2023年3月期の連結経常損益 **1109億円の黒字!**

今期の株主への年間配当は110円に増配予定!(前期比10円増)



株主に還元するだけでなく、黒字に戻すため努力した私たちへの還元も必要で

②2023年ゴールデンウィーク期間 ご利用状況

【4月28日~5月7日 新幹線・在来線のご利用状況(上り・下りの合計)】

2022年度	2023年度	2022年度比	2018年度比
271.2万人	378.5万人	140%	91%

会社経営陣は「コロナ前の9割しか戻らない」と言っていましたが、その9割に戻りました!

【4月28日~5月7日 主な線区のご利用状況(上り・下りの合計、抜粋)】

	2022年度		2022年度比	
上越·北陸新幹線 (大宮~高崎)	83.9万人	108.6万人	129%	
踊り子・湘南	7. 5万人	9.2万人	123%	
成田エクスプレス	2.6万人	12.8万人	497%	

なんと!成田エクスプレスのご利用客数は昨年の5倍!

【主な線区のご利用状況:2018年度との比較(上り・下りの合計、抜粋)】

	上越・北陸新幹線 (大宮〜高崎)	成田エクスプレス	あずさ	踊り子・湘南
2018年度比	94%	84%	_100%	111%

あずさは2018年度と同じ水準・踊り子は2018年度以上のご利用! もはやコロナ前を超えたお客様がご利用しています!

~しかし生活はどんどん苦しくなっています~

6月から電気代が値上がりします…

東京電力 15.3% 東北電力 21.9%



電気代が気になってクーラーも使えません

まだまだ食費類は値上げします…

6月はカップ麺等中心に3300品目! 7月以降も輸入小麦・生乳価格等の 上昇を背景に2000品目値上げ!

どれだけの食料品が値上りするのか・・・

このままではおいしいご飯が食べられないよ



R東労組 第32回情報コ を発表します! 3回大宮地本情報コン

JR 東労組 第32回情報コンクール

※大宮地本所属機関受賞分のみ掲載

【支部の部】

大宮総合車両センター支部『宮総情報』 努力賞 【青年部の部】

優秀賞 大宮地本青年部『情熱』

【地本推薦特別賞】

さいたま車両センター分会『さいたま46+1』

第23回大宮地本情報コンクール

【支部・運車関係分会の部】

最優秀賞 大宮総合車両センター支部『宮総情報』

優秀賞 大宮支部『リード』

将棋大会を開催しました!

努力賞 さいたま車両センター分会『さいたま46+1』

【その他の部】

大宮地本第 19 回

優秀賞 宇都宮駅分会『宇都宮駅分会ニュース』

賃金は勝ち取るもの!!全社員で闘い抜こう 支払い能力は十分ある! 第2回半期決算は3期ぶり全ての 利益が基字転換。

とが出来ました。

アクリルア

大会を開

催

はするこ

組

合員の意見からアクリ

が、誰

一人として経験が

色を塗って作成をしま

はアクリル板に絵を描

大宮地本絵画部第1 アクリルアート大会を開催し まし

た !

5月9日、

おいて「第1回アクリルアー 画部は宇都宮支部会議室に 大会」を9名の仲間の参加 5月15日、大宮地本絵

で開催しました。

出 画部としてこの間、 来ていなかった課

ありましたが、総会を開催 題が きます。

し、組織強化・拡大の運動じた横のつながりを大切に とが出来ました。 どして大いに盛り を絵画部から創り出してい これからもサー 上げ を る の成果を十

にも恵まれ、

分に発揮でき

しました。

5月15日 宇都宮支部会議室

作成するのもおも 加者からは「初めてで苦労し がら作品を創りました。 感想が出され、 中で全員四苦八苦しな 楽しかった」「み 最後は投 いんなで

たが

5月15日 大宮地本会議室

を終了 ま る本部野球大会には、 する事になりました。 9月に盛岡で開 しました。

運転区分会の2チーム 口 第23 口 大

が大宮地本を代表して参 都宮運輸区分会とさいた 長の団結ガンバローで大会 者全員で確認し、 ションを通じ、 盛り上がる大会となりま たプレーが発揮され、 強化を目指 た」等の声もあり、 こた。 各職場でのレクレー じぶりに懐かしい顔に会つ す 職場活動の 事を参加 川島部 選催され 宇

5月9日 荒川総合運動公園

~大会結果~

や若手のハツラツとし

ベテランならではの好プ

勝 優

宇都宮運輸区 準優勝

さいたま運転区

大会を86名の参加で開 地本第22回軟式野球 軟式野球大会を開催し JR東労組大 当日は天気 日頃の練習 をお願い す。 は、 ていきますので、ご 参加で大会を盛り上げ 今秋を予定していま 多くのみなさんの まし

法律相談 □ 6月13日(火) □ 13:30~15:00 場所:大宮地本

相談日の5日前まで に、地本又は各支部 へ連絡して下さい。

お気軽に相談を!